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Человек и его делоУрожай-2014

Богатым на юбилеи выдался этот 
год у  воспитателя детского сада №4 
«Елочка» Людмилы Михайловны Ба-
женовой. Ей – 55 лет, служению про-
фессии отдано 35 лет. Столько же лет 
– семейному союзу Баженовых. 

– Родом я из Ишимского района, 
сюда приехала на учебу в педучили-
ще, – рассказывает Людмила Ми-
хайловна. – Окончила школьное от-
деление, но вакансий педагогов в то 
время не было, зато открылся новый 
детсад. Устроилась воспитателем. У 
меня уже седьмой выпуск.  

Выросла Людмила в многодетной 
семье. С детства «воспитывала» бра-
тьев и сестер. В школе была пионер-
вожатой, брала шефство над млад-
шими школьниками. За хорошую 
учёбу поощрялась путёвкой в лагерь  
«Артек». Активисткой была и в сту-
денчестве. С большим энтузиазмом 
Людмила Михайловна трудится. Не 
побоялась четыре года назад соста-
вить конкуренцию молодежи на об-
ластном конкурсе «Педагог года». 

– Сложно было соревноваться с 
молодыми, но я неплохо выступила, 
– отметила она. – Призовых мест не 
заняла, зато одержала победу над 
собой. Демонстрировала интегри-
рованное занятие математики с рус-
ским народным творчеством.  

Сейчас Людмила Баженова разви-
вает у 3-4-летних детей творческие 
способности через пластилиногра-
фию. Вместе они  лепят картины. Это 
один из новых видов изобразитель-
ной деятельности, который приносит 
двойную пользу ребятишкам. Трени-
руя пальчики, работая над мотори-
кой, они развивают мозг. Обязатель-
ны для малышей занятия по матема-
тике и развитию речи, они учатся де-
лать аппликации и конструируют. По 
словам воспитателя, в организации 
занятий помогает отличная матери-
альная база: мебель, игрушки, разви-
вающие игры на CD-дисках, телеви-

зоры, компьютеры. Теперь есть гото-
вый раздаточный материал,  что су-
щественно экономит время.  

– У нас есть всё, что нужно, но ра-
ботать сложнее, чем раньше, – рас-
суждает Л.М. Баженова. – Посто-
янно внедряются инновации, труд-
но придерживаться такого стреми-
тельного темпа. Когда начинала ра-
ботать, было как-то поспокойнее, 
сегодня мамы и папы большего тре-
буют от воспитателей. Мне удаётся 
находить общий язык с родителями. 
К любому ребёнку подбираю ключик. 
Это поколение очень шустрых и со-
образительных детей. Быстро все 
усваивают. На занятиях только циф-
ру «один» выучили, а они уже знают 
счет до пяти. Благодаря развиваю-
щим играм, смотрят и запоминают, 
друг друга учат. Компьютер они во-
обще как  будто с рождения знают.  
Ещё разговаривать толком не уме-
ют, а уже сами все включают, смо-
трят мультики, играют. Не боятся 
этой техникой пользоваться. Меня 
учат чему-то новому. В свободные 
часы или на прогулке предпочита-
ют просто побегать, выплеснуть на-
копившуюся энергию, покататься с 
горок. Любят петь, инсценировать 
сказки. Удивительно наблюдать, 
как в детский сад приходит кроха, 
а выходит будущий первоклассник 
– уже личность. Сейчас мы работа-
ем по новым федеральным образо-
вательным стандартам. Програм-
ма, конечно, интересная, заставля-
ет размышлять, мне нравится. Наша 
главная задача – выявить у ребенка 
способности, которыми он обладает 
и развивать их в дальнейшем. По но-
вым требованиям занятия проводят-
ся только в игровой форме, сейчас 
ребята не сидят за столиками, как 
за партами в школе. Учителя пер-
вых классов считают это минусом. 
Говорят, что мы не формируем у де-
тей усидчивость. 

Быть воспитателем детского сада 
– непросто. Порой взрослые с одним 
ребенком не находят взаимопонима-
ния, а в группе их больше двух десят-
ков. Бывает, оставят родители заре-
ванного, капризничающего ребёнка, 
а приходят забирать – не узнают его. 
Играет и даже  не желает уходить до-
мой. Нашли интересное для малыша 
занятие – ему больше некогда ша-
лить. Ничего у воспитателя не полу-
чится без доброты и терпения. Дети 
всегда чувствуют, ласковый воспита-
тель или нет. Детское сердце не об-
манешь.

Коллеги и родители называют 
Людмилу Михайловну прирожден-
ным воспитателем. Она любит детей 
и свою работу. Благодарностью для 
дошкольного педагога становится 
детская искренность и радость, кото-
рую он получает от общения со свои-
ми воспитанниками.

У Людмилы Баженовой большой 
родительский стаж. Вместе с мужем 
Николаем вырастили троих дочерей. 
Теперь помогают воспитывать семе-
рых внуков. 

– Я всё время с детьми: на работе – 
с воспитанниками, дома – с внуками. 
Они не дают мне спокойно сидеть, я 
все время в движении, держат меня 
в тонусе, – смеясь говорит Людмила 
Михайловна. – Лучше моей профес-
сии нет. Наша работа заставляет за-
бывать все огорчения.

  За годы работы воспитателя Люд-
милу Михайловну Баженову неодно-
кратно поощряли за хорошую рабо-
ту. Среди высоких наград – благодар-
ность Губернатора Тюменской обла-
сти. В этом году Людмила Баженова 
получила Почётную грамоту Мини-
стерства образования и науки Рос-
сийской Федерации. 

Оксана ТиТенкО.
Фото Алексея БОДРОВА.

на снимке: Л.М. Баженова 
со своими воспитанниками.

Лучше моей профессии нет

 В крупнейшем хозяйстве района – ООО СП «Голышма-
новский» – предстоит этой осенью собрать урожай зерно-
вых на 11 566 гектарах. На сегодня хлеборобы предприятия 
убрали свыше трети плановых площадей.  

– Обмолочено почти две тысячи гектаров ячменя, закон-
чили уборку гороха, нынче эта культура показала рекорд-
ную урожайность – более 36 центнеров, – рассказывает аг-
роном предприятия Ксения Плюснина. – Сейчас на Черем-
шанском отделении нашего хозяйства идёт уборка овса, на 
Королёвском участке приступили к уборке пшеницы. Уро-
жайность культур  высокая – овёс дал 41 центнер с гектара, 
пшеница – 28 центнеров. 

Из года в год на предприятии получают высокую урожай-
ность зерновых культур. Дело не только в жирных чернозём-
ных почвах, но и в грамотном применении удобрений. Под 
пшеницу в этом году закладывали сложные минеральные 
удобрения, на остальных посевах применяли аммиачную 
селитру. Сказывается на урожайности и  качество обработ-
ки пашни. Пашут осеннюю зябь в СП «Голышмановский» че-
тыре агрегата. Здесь применяют все виды обработки почвы. 
Вспашку планируют провести на всей посевной площади.  

Сейчас молотят зерно на полях все одиннадцать комбай-
нов предприятия. Осложняет уборку  наличие подгона на 
полях. Во время рабочей смены комбайны останавливают-
ся лишь, чтобы выгрузить зерно из бункера в машину. Ком-
байны в поле работают до темноты.  Средняя  ежедневная 
выработка составляет 250-300 гектаров.    

На сельхозпредприятии «Голышмановский» закладыва-
ют семенной материал. Необходимо заготовить 4473 тон-
ны. Пока на  хранение отправили  583 тонны гороха и 735 
тонн ячменя.  

Подрабатывают собранное на полях зерно на двух зерно-
сушильных комплексах, в Голышманово и Черемшанке.   На 
хранение закладывают только семенной материал, осталь-
ное зерно отправляют на Боровскую птицефабрику, где оно  
распределяется по элеваторам области. На каждом зерно-
токе трудятся  по пять человек. Зерно идёт потоком, сушил-
ки работают круглые сутки.  Хоть сушильное хозяйство и ста-
рое, производительность каждой сушилки 120-150 тонн в 
зависимости от влажности зерна. 

Слесарь-оператор зерносушильного комплекса в Черем-
шанке Сергей Старилов работает в хозяйстве уже пятый год. 
По специальности он техник-механик, поэтому наладить ра-
боту сушильного комплекса для него труда не составляет.   

– Сейчас сушим ячмень на семена. От агрегатов не отхо-
дим ни на минуту. Следим за оборудованием, процессом 
просушивания, чтобы зерно выходило нужной влажности. 
Если что-то ломается, тут же ремонтируем, – рассказыва-
ет Сергей.   

Нынешние погодные условия мешают набрать темпы на 
жатве.  Сентябрь уж на исходе, а на полях до сих пор не все 
культуры созрели. По словам главного агронома управления 
АПК И.Н. Моисеева,  для ускорения созревания зерновых 
культур десикацию на полях использовали только ООО СП 
«Малышенское» и КФХ «Скородумово». В некоторых хозяй-
ствах применяют раздельное комбайнирование, чтобы под-
сушить зерно перед обмолотом. Более сорока процентов 
посевных площадей убрано в хозяйствах  А.Л.Турчина, ООО 
«Винокурово», ООО СП «Малышенское» и СПК «Ражевский». 

наталия ГЛАДкОВскАя.

Особенности уборочной страды 

с 25 сентября по 4 октября во всех отделениях ОСП 
«Голышмановский почтамт» проходит декада подписки. 
В этот период все желающие могут выписать любимые 
издания по льготной цене. По словам специалиста от-
дела подписки Голышмановского почтамта С.Н. Маку-
шиной, в этом году скидку предоставляют только сами 
издательства периодической печати. Например, мож-
но выписать газету «Жизнь» на первое полугодие сле-
дующего года по льготной цене – около 453 рублей. По-
лугодовой абонемент на ещё одно популярное издание 
«Ямская слобода» в этот период будет стоить 614 ру-
блей, обычная цена этого издания – около 687 рублей. 

Порадует подарками своих подписчиков издательство 
«Газетный мир». Каждый, кто подпишется на любое из 
девяти предложенных по каталогу изданий, получит в по-
дарок интересную книгу. 

Кроме того, в преддверии Дня пожилого человека в 
пятницу Голышмановский почтамт проводит акцию «Ты 
не один». На центральном отделении каждый желаю-
щий сможет приобрести в подарок пожилому челове-
ку открытку с поздравлением или абонемент на перио-
дическое издание, которое ему в праздник вручит с по-
здравлением почтальон. Ожидаем, что наши постоян-
ные подписчики не забудут выписать «Голышмановский 
вестник».

Подготовила надежда ЧеРеПАнОВА.

Любимые издания со скидкой
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по следам письма

 В конце 2013 года семья Нурсамба-
евых вступила в программу «Начинаю-
щий фермер», перейдя с молочного на-
правления на мясное. 

– По гранту мы получили 1 милли-
он 340 тысяч рублей, – рассказывает 
Т. Нурсамбаев. – Часть средств напра-
вили на покупку двадцати голов скота 
мясного направления породы обрак. 
За счёт средств программы приобрели  
новую технику: пресс-подборщик, ро-
торную косилку, грабли. Нынче уже ис-
пытали агрегаты, заготовили 700 тюков 
сена. Чуть позже заготовим ещё соло-
му. Благодаря господдержке, мы зна-
чительно продвинулись в развитии. Те-
перь племенное поголовье будем толь-
ко увеличивать. 

Животных и технику на средства про-
граммы закупали частями. Согласно ус-
ловиям, фермеры вложили десять про-
центов собственных средств. Племен-
ных обраков покупали в ражевском «Зу-
бре». Каждое животное стоит от сорока 
до шестидесяти тысяч рублей. Ценный 
породистый скот можно доверить толь-
ко проверенным людям. По словам Тай-

мыса Нурсамбаева, им удалось их най-
ти. В крестьянском хозяйстве, не считая 
супругов, в штате числятся  ещё три че-
ловека. За молодняком ухаживает Вя-
чеслав Чугаев. Три года назад он прие-
хал в наш район из Пермской области в 
поисках работы. Устроился на ферму в 
Крупинина да так и остался здесь  жить 
и работать.  Вячеслав считает, успешно 
ферма может работать, если все члены 
коллектива объединёны одними забота-
ми и трудятся дружно.  

Жители деревни Крупинина Михаил 
Зорин вместе с женой Светланой тоже  
работают на ферме с момента её осно-
вания. 

– По профессии я животновод, поэ-
тому для меня это дело – привычное. С 
породой обрак, можно сказать, только 
знакомимся, – говорит Михаил. – Пока 
всё идёт хорошо, нетели поправляются, 
сейчас суточные привесы от 500 грам-
мов до килограмма. Считаю, что, благо-
даря таким фермам, можно  возродить 
поголовье в районе.  Когда в деревне 
есть производство,  где люди могут за-
работать, то и жизнь уже вокруг не такая 

унылая.  Можно, конечно, на севере ра-
ботать. Только что толку, получишь зар-
плату да там её и оставишь, заплатив за 
питание и жильё. Дома надо работать.

Работы на ферме хватает. Сейчас 
вместе с породистым скотом на фер-
ме содержатся 140 голов крупного ро-
гатого скота. К зиме стадо сократится. 
Мясную продукцию с фермы реализу-
ют через собственную мясную лавку в 
посёлке. Сейчас за  неделю в торговой 
точке продают по 300-400 килограм-
мов говядины. Для хранения продук-
ции приобрели рефрижератор. Заду-
мываются о строительстве цеха по пе-
реработке мясной продукции и изго-
товлению полуфабрикатов.  Мясо об-
раков здесь можно будет приобрести 
только через год-полтора, когда откор-
мят первую партию животных. В планах 
– развести  породистый скот до 100 го-
лов.  Здесь уже построили загоны и уте-
плённые  навесы для содержания обра-
ков зимой. Там, где раньше располага-
лись  молочные коровы, устроили ма-
точник. Прибавление на ферме ожида-
ется весной. 

В нашем регионе государственная 
программа поддержки начинающих 
фермеров действует уже три года. За 
это время обладателями грантов  в об-
ласти стали 46 человек. За время дей-
ствия программы  начинающие фер-
меры произвели продукции на 13 с по-
ловиной миллионов рублей. При этом 
областная казна в виде налога получи-
ла почти два миллиона рублей. По сло-
вам главы Думского аграрного комите-
та, постоянного члена комиссии по от-
бору кандидатов на участие в програм-
ме Юрия Конева, в этом году участники 
чувствовали себя как при поступлении 
в престижный вуз – конкурс был два че-
ловека на место. Очередными обладате-
лями гранта по программе начинающий 
фермер в нашем районе стали жители 
Средних Чирков Жаныбек Даутов и Акан 
Сурганов.  В Тюменской области эта про-
грамма становится все более популяр-
ной. Число желающих получить грант на 
развитие личного подворья год от года 
только увеличивается. Поэтому регио-
нальный департамент агропромышлен-
ного комплекса отправил в министер-
ство сельского хозяйства дополнитель-
ные заявки на увеличение финансирова-
ния по этому направлению.

 наталия ГЛАДкОВскАя.  
Фото автора. 

на снимке: глава крестьянского 
хозяйства с работниками фермы.

От личного подворья до фермы

Магазин в деревне – объект социально значимый

Развитие апКЭлектронные услуги

Деревня Глубокая Ламенского посе-
ления выглядит ухоженной, почти возле 
каждого дома наведен порядок. Здесь 
прописаны 130 человек, но фактически 
живут меньше. В основном, остались 
одни пенсионеры. Работающего на-
селения насчитывается около десятка 
человек. Трудятся в местном медпун-
кте, на железной дороге, ездят на вах-
ты. На всю деревню держат всего три 

коровы. Старожил Лора Фридрихов-
на Шмунк вспоминает, какой деревня 
была раньше, переживает за то, что с 
ней стало сейчас:  

– Мои родители попали под репрессии, 
привезли меня сюда маленькой в воен-
ные годы. Деревня была большая, моло-
дёжи много, ни один дом не пустовал. Ра-
ботали начальная школа, клуб, почта, со-
вхозные контора и баня. Отличной фер-

Сегодня сельские улицы выглядят пёстро, как домотканый ковёр. Среди по-
косившихся домишек проглядывают новые строения. На центральных усадь-
бах  работают почти все социальные объекты, в малых деревнях чаще «обще-
ственная жизнь» теплится вокруг магазина. В деревне Глубокая он закрыл-
ся ещё в феврале. 

мой славилась деревня. Сейчас у нас 
только воспоминания остались, дерев-
ня опустела. Люди старятся, им тяжело 
держать хозяйство. На мясо себе выра-
щивают свиней, овец да птиц. Некоторые 
может и завели бы коровёнку, так сколь-
ко проблем с заготовкой кормов. Соляр-
ка дорогая. А литовкой уже никто не косит, 
возле домов сорняки сбивают бензокоса-
ми. Дожили, что в деревне молока днём с 
огнем не сыщешь.    

В домах здесь печное отопление. Боль-
шинство жителей деревни покупают дро-
ва. Земли много свободной, сажают по 
несколько огородов, накапывают карто-
феля по 800-900 ведер. Правда, потом 
не знают, куда её сбыть. Словом, выжи-
вают, как могут, по пустякам не жалуют-
ся. Письмо в редакцию для них, как крик 
души. Люди обеспокоены закрытием ма-
газина. 

– Ламенское сельпо признали банкро-
том, магазин в нашей деревне продали, – 
рассказывает Людмила Ивановна Вино-
курова, проработавшая в этом самом ма-
газине 25 лет. – Вся эта история тянется с 
февраля. Глава нашего поселения Сергей 
Васильевич Кутырев похлопотал, меся-
ца три к нам приезжала автолавка  потре-
бительского общества «Центральное» по 
вторникам и пятницам. Пускай мы ее жда-
ли по три часа, и приезжала она к нам из 
Малиновки полупустой, но хотя бы мы зна-
ли, что приедет и без хлеба не останемся. 
Потом отказались работать у нас, потому 
что нет здания, где можно торговать. Сей-
час работники хлебокомбината едут с то-
варом в Малиновку, попутно завозят хлеб. 
Наша односельчанка закупает его оптом 

и продает нам. Такая договорённость с 
ней только до первого октября. А даль-
ше как нам быть? За булкой хлеба или па-
кетом молока в райцентр не наездишься. 
Хорошо ещё, что автобус ходит шесть раз 
в неделю. Конечно, нам приходится в по-
сёлок Голышманово выезжать по несколь-
ко раз в месяц, по возможности заказы-
ваем друг другу продукты. А кончится, на-
пример, соль, спички или стиральный по-
рошок, и купить негде. Вот такая у нас се-
рьёзная проблема возникла. Плохо без 
магазина. Нам ларек поставили хотя бы 
с товарами первой необходимости, мы и 
этому будем рады. Можно здание старо-
го ФАПа под магазин обустроить. Сейчас 
там молодежь собирается. 

Глава Ламенского сельского поселения 
Сергей Кутырев рассказал, что  магазин 
обанкротившегося Ламенского сельпо в 
деревне Глубокая выставлен на продажу. 
Желающих приобрести магазин не нахо-
дится. Его площадь велика, в  обслужи-
вании обходится дорого. Здание требует 
ремонта, оно было построено в 1979 году. 
Стены и крыша – добротные, а оконные 
рамы гнилые, и с отоплением есть про-
блемы. В Малиновке магазин работает 
благодаря ПО «Центральное». Надеется 
глава поселения, что и в деревню Глубо-
кая надумает зайти кто-то из предприни-
мателей. 

– Возможно, поставим ларёк. Постара-
емся решить вопрос, ищем варианты, – 
сказал при встрече Сергей Васильевич 
Кутырев.

Оксана ТиТенкО. Фото Алексея 
БОДРОВА. на снимке: 

в д. Глубокая магазин на замке.

– В Тюменской области действует програм-
ма по открытию многофункциональных цен-
тров, – рассказывает руководитель аппарата 
главы Голышмановского района Наталья Ша-
хова. – Они уже работают в городах и несколь-
ких районах нашего региона. Скоро появится и 
у нас. Утверждён перечень оказываемых цен-
тром услуг, всего их больше восьмидесяти. 
Здесь можно будет получить услуги районной 
администрации, Пенсионного фонда, Росре-
естра, Федеральной миграционной службы, 
налоговой службы, службы судебных приста-
вов, полиции и других организаций. К приме-
ру, вам нужно разрешение на строительство 
дома, вы придёте сюда с заявлением и пер-
вичными документами. Далее специалисты 
самостоятельно сделают все необходимые за-
просы, используя систему межведомственно-
го электронного взаимодействия. Когда доку-
менты будут готовы, заявителя пригласят для 
завершения процедуры. В  МФЦ  можно заре-
гистрироваться индивидуальным предприни-
мателем, оформить крестьянско-фермерское 
хозяйство, проконсультироваться по системе 
налогооблажения, получить паспорт и многое 
другое. С открытием многофункционального 
центра госуслуги для голышмановцев станут 
доступнее. Районной администрацией  была 
проведена большая подготовительная рабо-
та к переходу на электронные услуги. Доказа-
тельство  нашего успеха – два призовых ме-
ста в региональной специализированной вы-
ставке «ИНФОТЕХ-2014». Вторым наш район 
стал в номинации по развитию портала и раз-
мещению информации на сайте. Победу одер-
жали в номинации «Работа и эффективность 
использования электронной системы доку-
ментооборота». 

– Идёт подготовка помещения для Центра 
услуг с обновлением всех коммуникаций, – 
рассказал заместитель главы района Алек-
сандр Ледаков. – Оформят его в фирменном 
стиле. Центр оснастят современной мебелью 
и техникой. Установят инфокиоски, разместят 
электронное информационное табло, по кото-
рому можно будет отслеживать движение оче-
реди. Планируется оборудовать детский уго-
лок. Здесь будут работать пять «окон». На обо-
рудование МФЦ из областного бюджета выде-
лено около шести миллионов рублей. 

Услуги в Центре будут оказываться бесплат-
но. 

Оксана ТиТенкО.

В режиме 
«одного окна»

В конце этого года в поселке Голышма-
ново откроется многофункциональный 
центр предоставления государственных  
и муниципальных услуг. Его разместят в 
левом крыле первого этажа гостиницы 
«Нива». 

Крестьянско-фермерское хозяйство Гульнара Нурсамбаева  вместе с му-
жем открыла осенью прошлого года.  Начиналось  всё с домашнего под-
собного хозяйства в посёлке, где содержали  четырёх коров. Со временем  
поголовье выросло до четырех десятков коров, не считая молодняка. Для   
стада построили в деревне Крупинина  тёплый коровник с молочным бло-
ком и  бытовыми комнатами для рабочих. Со временем рядом выстроили 
помещение для овец, стойла для лошадей. 
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РеШение 
Думы королевского сельского поселения

от 05.08.2014 г. № 9 «О внесении изменений и дополнений в решение Думы королевского сельского поселения от 28.11.2013 № 11
 (в редакции от 28.03.2014 №1)»

королёвское сельское поселение

Продолжение. начало в №74.
3) после строки:

Иные бюджетные ассигнования 05 03 99 0 7604 800 10
дополнить строки следующего содержания:

Образование 07 00   58

Молодежная политика и оздоровление детей 07 07   58

Оздоровление детей в каникулярное время 07 07 99 0 7031  58

Расходы на выплаты персоналу в целях 
обеспечения выполнения функций 
государственными (муниципальными) 
органами, казенными учреждениями, 
органами управления государственными 
внебюджетными фондами

07 07 99 0 7031 100 58

1.6. В приложении № 13 к решению:
1) строки:

Общегосударственные вопросы 01 00  1945

Функционирование Правительства 
Российской Федерации, высших 
исполнительных органов государственной 
власти субъектов Российской Федерации, 
местных администраций

01 04   1865

Обеспечение деятельности органов 
местного самоуправления 01 04 99 0 7010  1180

Закупка товаров, работ и услуг для 
государственных (муниципальных) нужд 01 04 99 0 7010 200 335

Другие общегосударственные вопросы 01 13   80
национальная безопасность и 
правоохранительная деятельность 03 00   227

Защита населения и территории от чрез-
вычайных ситуаций природного и техно-
генного характера, гражданская оборона

03 09   142

Мероприятия по предупреждению и 
ликвидации последствий чрезвычайных 
ситуаций и стихийных бедствий

03 09 99 0 7040  142

Закупка товаров, работ и услуг для 
государственных (муниципальных) нужд 03 09 99 0 7040 200 142

Всего расходов     6640
 изложить в следующей редакции:

Общегосударственные вопросы 01 00   2099

Функционирование Правительства Рос-
сийской Федерации, высших исполнитель-
ных органов государственной власти субъ-
ектов Российской Федерации, местных 
администраций

01 04   1882

Обеспечение деятельности органов 
местного самоуправления 01 04 99 0 7010  1197

Закупка товаров, работ и услуг для 
государственных (муниципальных) нужд 01 04 99 0 7010 200 352

Другие общегосударственные вопросы 01 13   217
национальная безопасность и 
правоохранительная деятельность 03 00   239

Защита населения и территории от 
чрезвычайных ситуаций природного и 
техногенного характера, гражданская 
оборона

03 09   154

Мероприятия по предупреждению и 
ликвидации последствий чрезвычайных 
ситуаций и стихийных бедствий

03 09 99 0 7040  154

Закупка товаров, работ и услуг для 
государственных (муниципальных) нужд 03 09 99 0 7040 200 154

Всего расходов     6864
2) после строки:

Другие общегосударственные вопросы 01 13   80
дополнить строки следующего содержания:

Выполнение других обязательств 
государства 01 13 99 0 7020 137

Закупка товаров, работ и услуг для 
государственных (муниципальных) нужд 01 13 99 0 7020 200 137

3) после строки:

Иные бюджетные ассигнования 05 03 99 0 7604 800 10
дополнить строки следующего содержания:

Образование 07 00   58

Молодежная политика и оздоровление 
детей 07 07   58

Оздоровление детей в каникулярное 
время 07 07 99 0 7031  58

Расходы на выплаты персоналу в целях 
обеспечения выполнения функций 
государственными (муниципальными) 
органами, казенными учреждениями, 
органами управления государственными 
внебюджетными фондами

07 07 99 0 7031 100 58

2. Опубликовать настоящее решение в газете «Голышмановский вестник».
3. Действие настоящего решения распространяется на правоотношения, возник-

шие с 1 января 2014 года.
О.П. кАзАнцеВА, председатель Думы.

Приложение к решению Думы Королевского
сельского поселения от 05.08 .2014 № 9

                                                                                          
источники финансирования дефицита бюджета  

поселения на 2014 год по группам,  
подгруппам и статьям бюджетной классификации

Наименование
Код бюджетной 
классификации

Сумма, 
тыс.руб.

Источники внутреннего финансирования 
дефицитов бюджетов 013 01 00 00 00 00 0000 000 154

Изменение остатков средств на счетах по 
учету средств бюджета 013 01 05 00 00 00 0000 000 154

Увеличение остатков средств бюджетов 013 01 05 00 00 00 0000 500 -6710

Увеличение прочих остатков средств 
бюджетов 013 01 05 02 00 00 0000 500 -6710

Увеличение прочих остатков денежных 
средств бюджетов 013 01 05 02 01 00 0000 510 -6710

Увеличение прочих остатков денежных 
средств бюджетов поселений 013 01 05 02 01 10 0000 510 -6710

Уменьшение остатков средств бюджетов 013 01 05 00 00 00 0000 600 6864

Уменьшение прочих остатков средств 
бюджета 013 01 05 02 00 00 0000 600 6864

Уменьшение прочих остатков денежных 
средств бюджета 013 01 05 02 01 00 0000 610 6864

Уменьшение прочих остатков денежных 
средств бюджетов поселений 013 01 05 02 01 10 0000 610 6864
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Образование

Вадим Николаевич окончил 
Голышмановское педагогиче-
ское училище, отделение учите-
лей труда и черчения. Его мама, 
Вера Кирилловна Русакова, пре-
подавала в педучилище. С дет-
ства Вадим рос в атмосфере 
творческого начала – мама пре-
красно рисовала, старший брат 
тоже увлекался рисованием. А 
его больше тянуло столярное 
ремесло. С удовольствием посе-
щал кружки при Доме пионеров, 

нравилось заниматься авиамо-
делированием у А.А. Ефремова. 
В выборе профессии большую 
роль сыграла мама, её совет по-
ступать на трудовое отделение 
предопределил всю дальней-
шую жизнь. 

В училище много практических 
навыков будущим учителям тру-
да и черчения дал Юрий Афана-
сьевич Чурбаков. Сейчас, спустя 
много лет, Вадим Николаевич от-
мечает, что тогда в училище пре-

подавала поистине звёздная 
плеяда талантливых педагогов-
мастеров – А.П. Чигрина, П.П. 
Чигрин, М.Ф. Калиничев, А.А. 
Малышкин. Они могли не только 
научить теории, но и сами умели 
мастерить самые сложные твор-
ческие работы. 

– После нашего педучилища, – 
говорит Вадим Николаевич, – в 
Ишимском педагогическом ин-
ституте было учиться легко. Ос-
новные знания получил именно в 
училище и методикой препода-
вания  уже владел. 

До службы в армии Вадим Ни-
колаевич возвратился в родную 
первую школу. А после армии по-
шёл трудиться в райпромком-
бинат столяром-мебельщиком, 
потом был мастером по строи-
тельству. Но педагогика уже не 
отпускала молодого человека. 
При сельхозхимии тогда откры-
ли клуб по месту жительства от 
Дома пионеров и ДОСААФ. Ва-
дима Николаевича пригласили 
вести технические кружки, где 
дети занимались чеканкой, ави-
амоделированием, выжиганием 
по дереву. 

В 1982 году в районе была от-
крыта новая коррекционная шко-
ла №3. Вадим Николаевич Руса-
ков пришёл работать сюда спу-
стя пять лет. И вот уже более чет-
верти века он преподаёт детям 
с отклонениями в развитии ос-
новы трудовой деятельности, 
практические навыки. Для ребят 
из этой школы важнее научить-
ся адаптироваться во взрослой 
жизни через труд. Они не ста-
нут большими математиками, 
не смогут до тонкостей усвоить 
химические или физические за-

коны, но эти ребята могут найти 
себя в рабочих профессиях, они 
любят и могут трудиться.

Вадим Николаевич рассказы-
вает:

– Мне поначалу в школе было 
непросто работать. В коррекци-
онной школе дети более свобод-
ны в отношении к учителям. Мно-
гие из неблагополучных семей, 
родители не привили им элемен-
тарных правил поведения. Нуж-
но безграничное терпение и вре-
мени больше на то, чтобы они ус-
воили знания. Долго привыкал к 
некоторой бесцеремонности ре-
бят. С ними нужно общаться со-
всем по-другому, нежели в обыч-
ной образовательной школе. 
Прежде, чем потребовать что-
то сделать, надо доходчиво объ-
яснить, до мельчайшей сути, за-
чем и как сделать. Более того, 
надо постараться показать им 
это на собственном примере. Я 
это могу – ты тоже сможешь. Та-
кой метод действует безотказно. 

За эти годы преподаватели 
коррекционной школы выпусти-
ли во взрослую жизнь не одно 
поколение ребят. Многие из них 
состоялись в профессии, созда-
ли семьи. 

– Стал замечать, – говорит 
Вадим Николаевич, – что со-
временные дети и в нашей шко-
ле сейчас другие. Оказывает 
своё влияние технический про-
гресс. Есть среди воспитанни-
ков умеющие мыслить здраво и 
разумно, есть те, кто  прекрас-
но разбирается в технике. Нын-
че в школу пришёл бывший вы-
пускник. Парень отслужил в ар-
мии, стал более организован-
ным. Пришёл посоветоваться, 

как жить дальше, чем заняться.  
Директор школы Н.В. Воро-

нова тоже отмечает, что быв-
шие воспитанники часто прихо-
дят в школу первого сентября, в 
День учителя, чтобы поздравить 
своих педагогов, с благодарно-
стью приносят цветы. Нередки 
случаи, когда отклонения в здо-
ровье передаются на генетиче-
ском уровне. И тогда выпускники 
школы приводят сюда своих де-
тей уверенные в том, что здесь 
встретят теплом, вниманием и 
заботой.

В последние годы школа всё 
чаще выходит на общерайон-
ный уровень. Дети участвуют в 
паралимпийских играх, в лет-
них досуговых мероприятиях, в 
выставках прикладного искус-
ства. Различные изделия ма-
стерят способные ребята этой 
школы: подставки для цветов, 
подсвечники, фигурки живот-
ных и птиц из дерева, конструи-
руют модели кораблей и само-
лётов, занимаются вязанием и 
шитьём. Конечно же, вместе с 
ними вплотную работают педа-
гоги. В прошлом году выпускник 
школы Дмитрий Поляков занял 
второе место на областной вы-
ставке работ прикладного твор-
чества среди учащихся коррек-
ционных школ. В этом году на 
августовской конференции пе-
дагогов Благодарностью главы 
Голышмановского муниципаль-
ного района отмечены ещё учи-
тель математики этой школы 
Н.А. Пестина и учитель швейно-
го дела Н. П. Кудина.

Любовь АЛексееВА.
Фото Алексея БОДРОВА. 
на снимке: В.н. Русаков.

Помогает детям обрести 
уверенность в своих силах

На заседании районной Думы 23 
сентября депутаты минутой мол-
чания отдали дань уважения сво-
ей коллеге по депутатской работе, 
председателю Думы Голышманов-
ского сельского поселения Свет-
лане Александровне Малышкиной, 
безвременно ушедшей из жизни.

Малышкина Светлана Алексан-
дровна родилась 23 февраля 1959 
года в селе Медведево Голышма-
новского района. После оконча-
ния 8 класса в 1975 году поступи-
ла в профессиональное училище в 
Ангарске Иркутской области. По-
лучила профессию продавца про-
довольственных товаров. В 1977 
году начала свою трудовую дея-
тельность в магазине этого горо-
да. Но родные места забыть не 
смогла и в 1980 году переехала 
в Ялуторовск, продолжила рабо-
тать в торговой сети. 

В 1980 году Светлана вышла за-
муж и переехала в деревню Куз-

С открытием границ тамо-
женного союза растёт риск 
вспышек инфекционных за-
болеваний животных. На од-
ном из совещаний руководи-
телей сельхозпредприятий 
обсуждали вопрос о сохране-
нии эпизоотического благопо-
лучия в нашем районе. 

– На сегодня в Татарста-
не, Волгоградской, Ростов-
ской области возникли очаги 
распространения сибирской 
язвы, – сообщил Госветин-
спектор управления ветери-
нарии по Тюменской области  
В.В. Филонов. – Открыты де-
сять неблагополучных очагов 
по африканской чуме свиней. 
Вакцины от этой болезни нет, 
бороться возможно только пу-
тём полного уничтожения жи-
вотных. Такие животноводче-
ские комплексы, как  «Согла-
сие» и «Юбилейный», сегод-
ня  ведут  закрытое производ-
ство. Опасность заражения 
африканской чумой возникает 
у домашних свиней в частном 
секторе, источниками могут 
являться  дикие кабаны. Ра-
боту следует вести в охотни-
чьих хозяйствах района. Ста-
вится вопрос об уменьшении 
популяции диких свиней, что-
бы снизить риск заражения.  

На территории России дав-
но не возникали вспышки та-
кой болезни, как ящур. Сегод-
ня это заболевание  зафикси-
ровано  в Приморском крае. 
Выявлены заражения живот-
ных бруцеллёзом, в Свердлов-
ской области и Ханты-Ман-
сийском  округе отмечены слу-
чаи заболевания бешенством 
животных.  Неблагополучные 
ситуации возникли  из-за на-
рушений элементарных пра-
вил перевозки сельхозживот-

ных, их не обследуют и не вак-
цинируют, отправляя покупа-
телю. Так на территории  Тю-
менской области на одной из 
ферм  в Абатском районе воз-
ник туберкулёз крупного ро-
гатого скота, пришлось унич-
тожить ферму в 250 голов. Из 
Омской области без  разре-
шительных документов было 
завезено 300 голов овец, в 
их  числе были животные ин-
фицированные бруцеллёзом. 
Государственный ветеринар-
ный инспектор посоветовал 
быть бдительными при покуп-
ке скота в регионах  Северного  
Кавказа.  Чтобы ввести живот-
ных в Голышмановский район 
необходимо обязательно по-
лучить разрешение, его выда-
ют бесплатно на Голышманов-
ской станции по борьбе с бо-
лезнями животных. 

Чтобы избежать на террито-
рии нашего  района вспышек 
опасных заболеваний сель-
скохозяйственных животных, 
следует соблюдать и дру-
гие меры безопасности. В.В. 
Филонов рассказал о необ-
ходимости не только вакци-
нации от сибирской язвы, но 
и последующей ревакцина-
ции, которую, к сожалению, в 
большинстве хозяйств не де-
лают, так как в это время ста-
да находятся на летних выпа-
сах. Госветинспектор отметил, 
что ветеринарные врачи, ра-
ботающие на постоянной ос-
нове, необходимы на каждом 
животноводческом предпри-
ятии. Разовые сезонные об-
работки сельхозживотных не 
способны в полной мере за-
щитить фермы от опасных ин-
фекций. В районе наблюдает-
ся тревожная ситуация по лей-
козу крупного рогатого скота. 

В общественных стадах боль-
шое количество коров, кото-
рые лейкозом не больны, но 
являются вирусоносителя-
ми, поэтому способны зара-
жать других животных.  Если 
проблему не решать, для то-
варопроизводителей она бу-
дет иметь тяжёлые экономи-
ческие последствия. 

– В техническом регламен-
те таможенного союза сказа-
но, что молоко от животных, 
заражённых вирусом лейкоза, 
приниматься на переработку 
не будет. Борьбу с этим забо-
леванием ведут в  «СТАСагро». 
На Малышенском предпри-
ятии зимой начали отделять 
здоровых животных от инфи-
цированных, но вышли на вы-
паса и работу забросили. Нуж-
но серьёзно заняться этим во-
просом на фермах Исмакова, 
ООО «Грачи»,  СП «Голышма-
новский», СП «Ситниковское». 
На сегодня благополучная об-
становка в ООО «Зубр» и  в 
ООО «Козловское». 

В борьбе с опасными болез-
нями животных ветеринарные 
специалисты рекомендуют в 
обязательном порядке прово-
дить вскрытие  животных при 
падеже, чтобы выявить при-
чины и уберечь здоровое ста-
до.  Не следует пренебрегать 
и дезинфекцией животновод-
ческих помещений. Такие ус-
луги предоставляет Голыш-
мановская станция по борь-
бе с болезнями животных. Как 
раз сейчас на фермах идут ре-
монты, животноводы готовят-
ся поставить скот в базы на 
зиму.  Здоровьем животных 
необходимо заниматься, что-
бы, в первую очередь, не под-
вергать риску здоровье людей.

наталия ГЛАДкОВскАя.

Не допустить заражения болезнями

Вадим Николаевич Русаков – преподаватель столярного 
дела в специализированной коррекционной школе №3. В 
этом году он был награждён Почётной грамотой Министер-
ства образования и науки за успехи в организации учебно-
го и воспитательного процесса, за большой вклад в форми-
рование личности и в практическую подготовку воспитанни-
ков. За скупыми и сухими словами официального докумен-
та – большой многолетний путь учителя, посвятившего свою 
жизнь воспитанию и обучению особенных детей в особен-
ной школе. 

нецова Голышмановского района. 
Вместе с мужем Малышкиным Ни-
колаем Романовичем воспитали 
двух замечательных детей: дочь 
Валентину и сына Евгения. Окру-
жали своей заботой трех внуков. 

Трудовая деятельность с 1982 
года была продолжена Светланой 
Александровной в совхозе «Заве-
ты Ленина» в качестве учетчика. В 
1983 году она вновь начала рабо-
тать по своей специальности про-
давцом в магазине д. Кузнецова, 
в котором проработала до 2007 
года. По состоянию здоровья ей 
пришлось расстаться с любимой 
работой. 

За свой многолетний, добросо-
вестный труд Светлана Алексан-
дровна неоднократно награжда-
лась грамотами. В 2006 году ей 
было присвоено звание «Ветеран 
потребительской кооперации», в 
этом же году она была награжде-
на нагрудным знаком Центросою-
за «За добросовестный труд в по-
требительской кооперации Рос-
сии».

Жители д. Кузнецова уважа-
ли её, она была дважды избра-
на депутатом Думы Голышманов-
ского сельского поселения 1-го 
и 2-го созывов. А с апреля 2012 
года была избрана председате-
лем Думы Голышмановского сель-
ского поселения. Последние годы 
Светлана Александровна была на 
инвалидности, но продолжала за-
ниматься общественными дела-
ми, потому что всегда болела за 
своё село. 

Малышкина Светлана Алексан-
дровна была замечательной же-
ной, любящей и заботливой ма-
мой и бабушкой, уважаемым че-
ловеком на селе, поэтому память 
о ней сохранят не только её род-
ные, но и односельчане, и все, кто 
сотрудничал с ней по работе и по 
общественной деятельности.

памятьКомментарий специалиста

Остаётся имя и добрые дела
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